

# EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALS al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MARTES 5 DE OCTUBRE DE 1880.

Numero suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 72

## GRAN NOVEDAD.

Máquinas encuadernadoras alemanas de gran utilidad para los talleres de encuadernación, notarias, casas de banca, escritorios, juzgados y en general para toda clase de oficinas. Depósito. — Santa Elena 5, bajos.

## Traslado.

Doña Rosaric Espi, profesora de primera enseñanza, ha trasladado su domicilio, de la calle de la Virgen de Agosto núm. 2 a la de S. Blas núm. 8.

ALCOY 5 DE OCTUBRE DE 1880.

## ESCUELA INDUSTRIAL DE ALCOY.

A continuacion publicamos la Memoria leida en el solemne acto de inauguracion del presente curso escolar por el Director de la referida escuela. Ningun comentario añadiremos a las elocuentes y fundadas palabras del Sr. Barceló, felicitándonos solo de que vaya cobrando vida un establecimiento tan importante y de tanto interes para nuestra ciudad, y haciendo votos para que, con el tiempo, llegue a ser lo que debe, abarcando su enseñanza toda la estension que debe tener y alcanzando la importancia que le corresponde.

La Memoria empieza así:

### Señores:

Otra vez congregados nos vemos en este recinto para fijar la vista un momento sobre el estado de nuestra Escuela. Otra vez voy a exponer a vuestra consideracion los números y los datos que a tan interesante materia se refieren.

Lo paritante del asunto aleja de mi el temor de pareceros monotonos y pesado en mi descarnada relacion. No puede, no, haber monotonía para vosotros en esta reseña anual, siquiera se os presente siempre en el mismo tono, en idéntica forma, con igual ausencia de galas oratorias, como no la hay para el afanoso labrador en la prolija diaria inspeccion, a que somete su

planta favorita; estudiando su crecimiento, observando su desarrollo, espiciando el momento de su ansiada florecencia.

La Escuela Industrial es para vosotros esa preciosa planta, cuidada con cariño y guiada con solicitud; aquí es donde encaminais lo mas selecto de vuestra juventud, lo mas sazonado del fruto que abundante recogeis en el campo con tanto esmero cultivado de la primera enseñanza.

No corresponderiamos los profesores a la confianza en nosotros depositada, si no coadyuváramos a vuestros esfuerzos; pero estad seguros de que nos animan vuestros mismos deseos de ver el Establecimiento próspero y brillante, y de que nuestro orgullo se cifra en devolveros hombres morigerados e instruidos los que nos entregais jóvenes aplicados.

Mi mayor placer es poderos decir todos los años: la Escuela sigue en progreso; los frutos recogidos este año son mas abundantes que los del anterior.

Y realmente es así por lo que respecta al último curso. El aumento no es insignificante, pues representa el 33 por 100 del número efectivo de alumnos; proporcion que indica la creciente importancia que se va dando entre nosotros a los estudios de segunda enseñanza.

La division de estos en generales y de aplicacion y la distribucion del número total de alumnos entre las diferentes asignaturas que constituyen unos y otros, sugiere importantes reflexiones a que deben atender los hombres especiales que estudian la estadística de este ramo de administracion. En nuestra Escuela, destinada especialmente a los estudios de aplicacion, y que de los generales solo contiene los que pueden servir de preparacion para aquellos, se reproduce el fenómeno de los Institutos, que, por su índole, conceden preferente atencion a los estudios generales, y un lugar secundario a los de aplicacion.

Aquí como allí es muy escasa la concurrencia a las clases de aplicacion y muy numerosa a las de estudios generales. Aquí como allí son muchos los que aspiran al grado de Bachiller y pocos los que ambicionan los títulos periciales.

Esta observacion contrista a los que lamentan que la juventud afuya en excesivo número a las carreras literarias, que tan incierto porvenir ofrecen, y quisieran dirigir esas corrientes hacia la agricultura, la industria y el comercio, muchas vias abiertas siempre a la actividad inteligente.

Pero no hay que cerrar los ojos a la evidencia, el hecho existe, y si se quiere combatir, preciso es emplear los medios a ello conducentes. Cuando las fuerzas vivas de un pais toman una direccion determinada, si se las quiere desviar de ella, encanauzandolas en otro sentido, no bastan las exhortaciones, son necesarias medidas mas eficaces: que los estudios de aplicacion ofrezcan horizontes a la juventud: que prometan porvenir asegurado, y no tardara ella en preferirlos a los estudios generales. Dese al menos al título de Bachiller; sea como éste la preparacion necesaria para ingresar en ciertos estudios superiores; sea requisito indispensable para ocupar ciertos puestos de la administracion pública que reclaman conocimientos técnicos; el comercio, la industria, no desearian entonces el empleo de unos facultativos que verian utilizaba con aprecio la administracion.

De desear es que la anunciada reforma de la Instruccion pública aproveche las lecciones que ofrece la estadística, y venga a imprimir a los estudios que todos deseamos.

Otro ramo de instruccion llama hoy con justicia la atencion de los hombres pensadores, la enseñanza del artesano. En esta esfera ha producido nuestra Escuela en el último curso frutos no menos importantes. Las clases de artesanos se han visto concurrir mas, especialmente las de Dibujo y Contabilidad; no tanto las de ciencias aplicadas, que exigiendo mayor trabajo de parte del alumno y una preparacion mas completa, son miradas por este con menos predileccion; pero se trabaja para que vayan adquiriendo un caracter cada dia mas práctico, y es indudable que ello ha de contribuir a despertar en el artesano la afición a unos estudios que tan útiles pueden serle.

Hora es ya de que pasemos a la exposicion metódica y reglamentaria de los hechos concernientes al último curso, los cuales confirman las observaciones que anteceden.

### Variaciones en el personal del profesorado.

Me felicito de no tener que daros cuenta de ninguna novedad de esta clase, pues la frecuente variacion de profesores es una de las causas que mas profunda perturbacion introducen en la enseñanza.

### Alumnos matriculados y examinados.

La matricula del Establecimiento sigue en aumento cada año, respecto del anterior, y ya he manifestado que el correspondiente al último curso es de mucha significacion. El número de los matriculados con efectos académicos asciende a 76, con noventa inscripciones de matricula.

En el mes de Junio se celebraron 70 exámenes con las siguientes calificaciones: 5 sobresalientes, 20 notables, 11 buenos, 25 aprobados y 9 suspensos.

Verificaron los ejercicios para el título de Perito Químico 2 alumnos, y 1 los del título de Perito Mecánico.

En clase de artesanos, sin efectos académicos y sin opción a títulos periciales, se han inscrito y concurrido a la Escuela 149 alumnos.

Unidos estos a los 76 antes indicados, arrojan un total de 225 jóvenes que han recibido la instruccion en nuestra Escuela.

### Frutos que ha ofrecido la enseñanza.

Los números que se acaban de exponer revelan a las claras que no ha sido infructuosa la enseñanza en el último curso. Una masa de 200 jóvenes repartida entre todas las clases de esta industria poblacion; ha de dejar sentir su influjo en el perfeccionamiento de las operaciones, en el mejoramiento de los procedimientos, en la belleza y correccion de los dibujos.

Atendiendo al resultado del examen de Junio, vemos que este se solicitó en 70 de las 90 inscripciones de matricula hechas con efectos académicos, y que produjo un 7 por 100 de sobresalientes y un 12 por 100

LA COMEDIA HUMANA.

47

le daba naturalmente ocasion de engranarse con su caída: miró el reloj.

— ¡Oh! señora, no me castigues por mi aturdimiento, exclamó Gaston. Si no me habeis de conceder mas que esta entrevista, no la hagais tan breve.

Ella sonrió.

— Puesto que no nos hemos de volver a ver, replicó, ¿que importa un momento mas o menos? Mas entended que seria una desgracia que os enamoraseis de mi.

— Desgracia que ya ha sobrevenido, respondió el tristemente.

— No digais eso, continuó la vizcondesa con gravedad. Si mi posicion fuese otra, no os quepa duda de que os recibiria con placer. Voy a hablaros sin rodeos, pues ya comprendéis porque no quiero ni debo veros mas. Vuestra alma es demasiado grande para que no sintais, que si tan solo se tuvieran sospechas de una segunda falta mia, a los ojos de todos me convertiria en una mujer despreciable y vulgar, acabando por parecerme a las demas mujeres. Una vida pura y sin mancha realizara, pues, mi carácter. Soy demasiado orgullosa para no

46

SOLTERO Y CASADO.

todo el candor de un niño, como contesando a una deliciosa palabra que ella acababa de pronunciar. — Como ha sido posible que un hombre os haya abandonado?

La vizcondesa esmaltó y Gaston se ruborizó al pensar que quizás la habria ofendido. Pero la sorpresa de la vizcondesa fue causada por el primer placer verdadero y profundo que sentia desde la época fatal de sus faltas. El hombre mas práctico y experimentado en amorosos debates, no hubiera hecho a fuerza de arte, los progresos que debió Gaston a aquel grito salido del corazón. Aquel grito arrancado a la sencillez de un joven, la hacia inocente a sus ojos, condenaba a la sociedad, acusaba al que se habia separado de ella abandonandola, y justificaba la soledad en que habia venido a languidecer. La absolucion mundana, el precio social, cosas ambas tan deseadas y tan cruelemente rehusadas, en fin, sus mas secretos deseos vierouse sintetizados en aquella exclamacion que conducirian a embellecer todavia las mas dulces lisonjas del corazón, y esa admiracion que tan avidamente saborean las mujeres. Veíase juzgada y comprendida: Mr. de Nueil

LA COMEDIA HUMANA.

43

Lisonjeó a Mad. de Beauseant probando que ella para él, realizaba el tipo de la amante continua, pero incesantemente solicitada por la mayor parte de los jóvenes. Despues al hablar de sus paseos matutinos alrededor de Courcelles, y de las vagabundas ideas que le asaltaban al contemplar el pabellon en el que, por fin habia logrado introducirse, excitó esa indefinible indulgencia que siempre encuentra la mujer en su corazón con las locuras que inspira. Hizo resonar una voz asonada en aquella frialdad, a donde con él iban las ardientes inspiraciones de la juventud y los encantos de espíritu que revelan una cuidada educacion. Mad. de Beauseant se hallaba privada desde hacia ya mucho tiempo de las emociones producidas por los verdaderos sentimientos expresados de un modo apasionado, para no sentir vivamente sus delicias. No pudo menos de contemplar detenidamente la simpática fisonomia de Mr. de Nueil y de admirar en él esa bella confianza del alma que no ha sido aun ni desgarrada por los crueles desengaños del mundo, ni devorada por el cálculo perpétuo de la ambicion ó de la vanidad. Gaston era el

de suspensos, proporciones que varían algo respecto de los de 21 y 5 que arrojó respectivamente el examen del año anterior. Este resultado, á primera vista desfavorable, no debe aclinarse por completo á desajustación de los alumnos. Mucho influye en él la severidad que se va introduciendo en el criterio de los tribunales de examen: el crédito de un establecimiento consiste en que sean una verdad las patentes de ciencia que reparte. Otra de las causas que lo determinan es el número excesivo de asignaturas con que carga la carga del establecimiento muchos de los alumnos que á él concurren. Esto no es general en la segunda enseñanza y aún en las facultades, y recientes disposiciones se han dictado con el fin de contenerle.

El premio ordinario solo se ha concedido en una asignatura, la de Aritmética y Algebra, habiéndose adjudicado al afortunado alumno D. Rafael Llorens Gadea.

**Mejoras hechas en el edificio.**  
No siendo este propiedad de la Escuela ni de las corporaciones que la sostienen, sino debido á la generosidad de la corporación de la fábrica de paños, pocas mejoras pueden introducirse en él; mejoras á que por otra parte se presta poca importancia de edificio ocupado por la Escuela, dadas sus especiales condiciones. Nuestro cuidado en esta parte se reduce á aquellos reparos de pura conservación y aseo, y estos se han llevado á cabo de mismo en el edificio que en el material de enseñanza, colocando un nuevo aparato de gas y otra fila de mesas en la clase de Dibujo, pintando la estantería del gabinete de Física y repintando las pizarras de todas las clases, enriqueciendo las colecciones de Dibujo con 36 nuevos modelos, y construyendo 14 marcos de madera barnizada con sus vidrios, para la conservación de los mismos modelos.

**Material científico.**  
Este se ha aumentado con un barómetro aneroide y un termómetro para el gabinete de Física, una colección de frascos, tubos y cápsulas para el laboratorio de Química y un compás de madera para las clases de Matemáticas. La biblioteca del Establecimiento se ha enriquecido también con la preciosa colección de la Biblioteca económica popular ilustrada adquirida por compra, con varias memorias y discursos regalados por diferentes centros de enseñanza, y con las colecciones correspondientes al año de la Gaceta de Madrid, Boletín Oficial del Ministerio de Fomento y El Ministerio Español, que son los tres periódicos á que continúa suscrita la Escuela.

Además se han encuadernado algunos volúmenes.

**Situación económica.**  
Ha sido tan despejada en el último curso como lo fué en el anterior. Gracias á la puntualidad con que satisfacen sus consignaciones las corporaciones á cuyo cargo corre el sostenimiento de la Escuela, esta ha podido cubrir desembarazadamente todas sus atenciones tanto de personal como de material.

Hecha queda á grandes rasgos la historia de nuestro Establecimiento en el año que acaba de finir. Solo me resta ya daros las gracias á cuantos, deferentes á la invitación del claustro, os habeis dignado honrar este recinto. La predilección por las fiestas literarias es uno de los signos más seguros de la cultura de los pueblos. Y entre todas las fiestas de la inteligencia la más significativa es la que marca el principio de un nuevo curso, de una nueva jornada emprendida por la animosa juventud en la senda del saber, en la senda del progreso y de la civilización. Cuántos de vosotros, jóvenes que os disponeis á pisar por primera vez el recinto de las aulas, llegaréis á ocupar mañana los puestos que la sociedad tiene reservados al talento y á la virtud!

Emprended la marcha con fe y energía, que el porvenir es de la juventud, pero de la juventud laboriosa, de la juventud constante de la juventud honrada y pundonorosa.

**He dicho.**

**EL SAHARA INTERIOR EN AFRICA.**

El problema de la creación de un mar interior en Africa, que trasformaria el Sahara en una superficie líquida de un tránsito fácil, y que volveria á sus costas la fertilidad y la abundancia, está á la orden del día. Un sabio, dice El Correo de Ultramar, que ha estudiado el desierto, acaba de publicar sus observaciones sobre los niveles del Sahara. Me parece, dice el cronista del Boletín Francés, que el resumen de esta Memoria podria interesar á nuestros lectores. Al decir de Mr. Brun, el desierto de Sahara ofrece tres niveles principales. Primero las mesetas que se elevan 10 metros próximamente por encima del nivel medio. La superficie de éstos es una mezcla de piedras y de arena fina: llanos quemados, áridos, absolutamente sin agua y sin vegetación; su desnudez, soledad y aspecto desolado, espantan al que en ellos penetra.

Son inhabitados é inhabitables; son los hamada, y se observa en ellos el fenómeno de guijarros partidos.

El segundo nivel comprende los llanos arenosos, la region de las dunas. En ellos se encuentra el agua subyacente y los oasis, y estos espacios, aunque desiertos con frecuencia como desolados, están muy lejos de ser tan desnudos y sin vida como los hamada.

Como tercero y último nivel inferior hay los chotts (lagos) ó sabbhas, que bastante cubiertos de agua en el invierno, no representan en verano más que planes sin fin mezcla de sal y de un limo arcilloso, perfectamente plano y seco, sin ninguna piedra. En estos terrenos toda vida desaparece asimismo.

Si el explorador penetra en los hamada, una cosa le admira, y es la gran cantidad de piedras que parecen haber sido partidas por la mano del hombre. Al lado de masas de yeso erigidas ofreciendo sus cimas quebradas y con aristas vivas, se hallan también pedernales rodados muy duros y partidos.

Vistos á distancia, estos pedernales parecen hendidos por el violento choque de otro cuerpo muy duro, pero vistos de cerca, no se distingue en ninguna parte de su superficie un punto que se pueda tomar por el centro de un choque, como por ejemplo, cuando se rompe una piedra con un martillo. En otra parte, es la roca gí, sesa (asemejándose al calcáreo), la que está polida por las arenas movedizas á flor de tierra. Desnuda y toda hendida y rajada, parece haber sufrido la misma operación que hace el cortador de piedras para hendir el granito de nuestras masas estráticas. Todos los que han contemplado las vastas extensiones del desierto, han observado este fenómeno; pero no se ha dado todavía ninguna explicación plausible. Mr. Brun, que ha estudiado este fenómeno, ha buscado los motivos científicos. Se le preguntado primero si no era la marcha de las caravanas la que partia estas piedras; pero durante todo el tiempo que ha empleado en visitar el desierto, jamás ha visto el pie de un caballo romper un solo pedernal rodado. Abel-Kaid, su guia spahi á quien interrogó sobre esto, le respondió:

— Aunque hicierais temblar este suelo por el galopar de 100,000 ginetes, no encontrarais tantas piedras partidas. Son violentas descargas eléctricas rasgando la tierra, ó gruesas gotas de lluvia cayendo (los días de simoun) sobre las piedras calcinadas al sol; las fuerzas que las han partido. No, porque se veria el mismo

hecho reproducirse en otras partes. Hé aquí la explicación que M. Brun cree poder dar.

Yo he hecho antes el análisis químico de la arena saharanense, dice. Es una mezcla de cuarzo, de yeso y de margas con vestigios de sal.

Bajo la influencia de los rayos solares, los granos de cuarzo transparentes funcionan como lentejuelas de quemar colocadas sobre los fragmentos de yeso. Se deshidrata, sea superficialmente, sea más profundamente (este hecho se comprueba fácilmente). El viento lanza esta arena y este polvo mezclado de yeso deshidratado: las rocas y los pedernales están envueltos en él. La parte pulverulenta más sutil se coloca en las menores sinuosidades, y por los fuertes rocíos de la noche, el agua penetra por capilaridad estas hendiduras, hidrata el sulfato de cal, le deslie y le dilata. La presencia de sulfato de aluminio dá á estas partes dilatadas, á este estuco, una gran dureza. Las grietas más mínimas aumentan. Despues, en el espacio dilatado, entran nuevas parcelas de yeso anhidro que se hidratan y dilatan de nuevo, y la obra comenzada continúa sin cesar. Lo que un día no hace, siglos pueden hacerlo nada resiste á esta fuerza dislocante, mi veces repetida.

Se han encontrado guijarros, cuyas dos mitades separadas, están todavía colocadas frente á frente con bordes afilados; quedando así hasta que venga un violento golpe de viento que haga rodar á lo lejos arena y guijarro, disloque las dos mitades y ase los bordes.

¿No es este un fenómeno curioso? Así en el Sahara, el pedernal, mezclado de cuarzo, llevaria en sí mismo el germen de destrucción. Y con el trascurso de los siglos, la piedra se hará arena.

Para terminar, resulta que sobre los tres niveles del desierto, dos parecen poder ser sumergidos fácilmente. Si es así, el proyecto de creación de un mar interior, reemplazando el desierto, podria efectuarse más rápidamente de lo que se piensa.

**Seccion local.**

Grandísima fué la animación que reinó el domingo por la noche en el paseo de la Gloria, á lo que contribuyó en gran manera lo apacible de la temperatura. El producto de las ventas realizadas en el kiosco ascendió á 1348 reales. Por el interés que encierra, ya que en ella se ve palmaria y progresos del primer establecimiento de enseñanza

jóven en flor, y se reproducía en hombre grave y de carácter, pero ignorante aun de sus altos destinos. Así es que mutuamente y sin sospecharlo, hacían los dos las más peligrosas reflexiones, para su reposo, procurando ocultárselas al mismo tiempo. Mr. de Nuell reconocía en la vizcondesa una de esas mujeres tan excepcionales, victimas siempre de su propia perfeccion y de su ternura inextinguible, cuya graciosa belleza es el encanto menos notable, cuando dejan entrever su alma llena de sentimientos infinitos, en las que todo es bueno, y el instinto va unido á las más variadas expresiones del amor para purificar sus voluptuosidades y trasformarlas en cosas casi santas: admirable secreto de la mujer, don exquisito que tan raras veces concede la naturaleza. Por su parte la vizcondesa, al escuchar el acento terroso con que Gaston le hablaba de lo desluchado de su juventud, adivinaba los sufrimientos hijos de la timidez que se manifiesta en los niños grandes de veinte y cinco años, cuando el estudio les ha garantido de la corrupción y del contacto de la gente de mundo, cuya razonadora experiencia corre las más

bellas cualidades de la juventud. Veía en él realizado el sueño de todas las mujeres, un hombre en el que aun no existian ni el egoismo de familia, ni el de fortuna; ni tampoco ese sentimiento personal que alienta en su primer arranque toda idea de afecto, de honor, de abnegacion, de aprecio de sí mismo, flores del alma tan tempranamente marchitas, que enriquecen la vida con mil delicadas, aunque vivisimas emociones y que hacen revivir en el hombre la probidad de corazón. Una vez lanzados los dos en los vastos espacios del sentimiento, llegaron muy lejos en teoria; sondearonse mutuamente la profundidad de sus almas, y tomaron nota de la verdad de sus frases. Este examen involuntario en Gaston, era premeditado por parte de Mad. de Beausant. Usando de su finura natural ó adquirida, emitia, sin perjudicarse en lo más mínimo, opiniones contrarias á las suyas propias para conocer á fondo las de Mr. de Nuell. Estuvo tan amable, tan graciosa, tan espi ritual con aquel jóven, que no despertaba su desconfianza porque no esperaba volverle á ver, que Gaston encantado, exclamó con

arrostrar el vivir en plena sociedad como un ser aparte, victima de las leyes, por mi matrimonio, de los hombres, por mi amor. Si no permaneciese firme en mi puesto, mereceria el vituperio con que todos me agobian, y perderia hasta mi propio aprecio. Yo no he tenido la alta virtud social de pertenecer á un hombre á quien no amaba; he roto, á pesar de las leyes, los lazos del matrimonio; esto será una sinrazon, un crimen, todo lo que vos querais que sea, pero para mí aquel estado equivalia á la muerte. He querido vivir. Si hubiese sido madre, quizas hubiera hallado fuerzas para soportar el suplicio de verme casada tan solo por conveniencia. ¿Que sabemos nosotras á los diez y ocho años, pobres jóvenes, de lo que debemos hacer? He violado las leyes del mundo, y el mundo me ha castigado; fuimos justos el uno y el otro. He buscado la dicha; caso no es ley de la naturaleza é que procuremos ser felices? Yo era jóven, era hermosa... Creí encontrar un ser tan amable, como á mason me parecia. Fui amada en momento con locura... E hizo una pausa.

de la poblacion, damos cabida en lugar preferente a la Memoria reglamentaria leida en el solemne acto de la inauguracion de la Escuela Industrial por el dignisimo e ilustrado director D. José Barceló. Omitimos dar detalles acerca del acto mencionado, porque ya lo hizo en nuestra hoja literaria de los domingos, el redactor encargado de hacer la revista de la semana.

Por disparar un cohete la noche del sábado, pagó una multa un vecino de la calle de la Barbacana.

En la mañana del domingo robaron de una ventana de la habitacion del conserje de la ermita de San Roque, una manta y dos sábanas. Gracias a las activas y acertadas medidas del jefe de municipales Sr. Ferrandiz, dos de los tres autores del hecho, fueron capturados y puestos a disposicion del Sr. Juez de primera instancia.

El domingo a la una de la tarde, armó una verdadera batalla en el paseo del Puente, un borracho que la emprendió a tomatazos con los chicuelos que le perseguian y que le contestaron a patradas. El vigilante de la Calle de Sta. Elena y un guarda de consumos se hicieron cargo de él y mas tarde un municipal le condujo a la Casa de la Ciudad, de donde fue trasladado al Hospital para que le curasen las contusiones que en la campaña habia recibido.

Han sido declarados cesantes varios empleados que prestaban sus servicios en la Administracion economica de esta provincia. Se ha concedido autorizacion para celebrar fiestas en honor del Santisimo Cristo de los Aflijidos, los dias 8, 9 y 10 del corriente, en el pueblo de Agnas.

El Sr. Gobernador de la provincia anuncia la subasta, que tendrá efecto el 17 del actual a las once de la mañana ante el señor Alcalde de Tíbi, para la enajenacion del aprovechamiento de pastos de los montes del municipio denominados Rochi y Maino, con estricta sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella Alcaldía, siendo el tipo de subasta 100 pesetas anuales para 200 cabezas lanaras hasta el 31 de Marzo proximo.

Segun nos escriben de Penáguila, en las reuniones dadas en casa de D. José Pons ha llamado la atencion el joven D. Eugenio Amorós, de Valencia, que canto la romanza de baritono del tercer acto de *Diogenes* y la de *Maria de Rueda*, acompañadas al piano por los Sres. Ferrando y Jorda, de una manera magistral.

El Sr. Amorós ha dado a conocer sus conocimientos en la escuela decanto italiano, siendo aplaudido repetidas veces por los concurrentes a tan escogidas reuniones. Tambien fué invitado dicho joven a las fiestas de Benifallim, en donde mas de una vez lució su clara voz y su seguridad en la interpretacion de los papeles que se le confiaron en las dos misas que se cantaron durante las fiestas de dicho pueblo.

Por invitacion de algunas familias, se dieron dos reuniones, en las cuales tanto el Sr. Ferrando como el repetido joven, improvisaron cuanta música se les presentó, llamando este último la atencion, como en Penáguila, y siendo muy aplaudido. Es tan insoportable el hedor que despierta la cubeta urinaria de espaldas al Teatro principal, que los vecinos de las casas inmediatas se quejan, y con harta razon, del desahucio en que se la tiene.

1.ª instancia de Dania, contra el Ayuntamiento de Beniduleig, por desobediencia a órdenes superiores, ha sido condenado a suspension en el ejercicio de sus funciones el Alcalde don Antonio Marqués. Las órdenes, objeto de esta causa, se refieren al pago de las obligaciones por instruccion pública.

Ha pedido autorizacion el Ayuntamiento de Finestrat para establecer recursos con que enjugar el déficit de su presupuesto del corriente año.

El Ayuntamiento de Torrevieja ha solicitado condonacion de los débitos por el impuesto de consumos, en atencion a las circunstancias extraordinarias por que ha atravesado la poblacion, cuyo vecindario ha disminuido en mas de una tercera parte.

El domingo último ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad, Rvon. 5.650, por 70 imposiciones, de las cuales son nuevas 3, y se han satisfecho Rvon. 4.839.86 a solicitud de 9 imponentes, 3 de ellos por saldo.

Correo de Madrid

Correspondencia particular

Madrid 2 de Octubre

Desde la ardiente polémica que sostuvieron hace dos meses los periódicos carlistas, personas que deben haberlo asegurado que estaba próxima una grave escision en dicho partido.

La polémica terminó, segun recordará V., por una carta del cardenal arzobispo de Toledo recomendando que no continuara.

Después ha estado el Sr. Nocedal en Paris recibiendo, segun se asegura, confirmacion en su encargo de ser el director de la prensa absolutista.

Así las cosas, *La Fé* ha publicado estos dias dos artículos muy significativos, uno combatiendo poco disimuladamente la autoridad que ejerce en el partido el señor Nocedal y otro en elogio del conde de Chambord; pero de tal suerte, que el elogio resulta una censura para D. Carlos de Borbon.

Hace ya tiempo que, independientemente de los absolutistas que se separan de este para unirse a la fraccion que capitanea el Sr. Pidal y cuya tendencia consiste en defender el Ultramontanismo acatando los poderes constituidos, hay entre los carlistas una profunda escision que se ha acentuado después del escándalo del proceso del Poison.

Los que ante todo miran los intereses políticos del partido, defienden resueltamente a D. Carlos cualesquiera que sean las costumbres que este tenga, y al frente de esta fraccion está el Sr. Nocedal teniendo por órgano en la prensa al *Siglo Futuro*.

Los que quieren no solo una autoridad de derecho divino sino tambien una pureza de costumbres en quien la ejerza, que pueda servir de modelo y ejemplo, miran con desvío o con tristeza la personalidad de D. Carlos.

No hay entre ambas fracciones diferencias esenciales en cuanto a los principios políticos, ambas son francamente absolutistas; pero su distinto modo de considerar la personalidad de D. Carlos puede ser causa de un rompimiento que tenga fatales consecuencias para el absolutismo.

Hablase ya entre algunos carlistas de la conveniencia de una abdicacion de los pretendidos derechos de D. Carlos en favor de su hijo D. Jaime. Esta puede ser la bandera para los disidentes y es una bandera de rompimiento, porque seguramente don Carlos en ningun caso consentira en hacer la abdicacion, mucho menos habiendo interesados en que no la haga.

Si cuando no existian estos disgustos

interiores en el partido absolutista solo pudo conseguir levantar cabeza en algunas provincias aprovechando los trastornos a que dieron lugar los escesos revolucionarios, dividido hoy dia y estando la nacion en paz, mal pueden causar temor al Gobierno como indican algunos periódicos al suponer que las ultimas circulares del ministerio de la Gobernacion pueden crear conflictos.

3 de Octubre.

Mientras el Sr. Sagasta reusaba un banquete que le ofrecian sus amigos de Logroño, por no querer hacer declaraciones políticas de ningun género, el Sr. Castelar aceptaba un convite de los posibilistas de Alcira y pronunciaba un largo discurso exponiendo sus ideas sobre el federalismo y la necesidad de organizar un partido democrático que sea a la vez que liberal, conservador, es decir, la conveniencia de ensanchar el posibilismo.

El Sr. Castelar ha sacado del poder la enseñanza de que no se debe predicar en la oposicion lo que no se pueda realizar siendo gobierno, y en todos sus discursos aun a riesgo seguro de perder popularidad entresus correligionarios de la democracia, predica la necesidad de soluciones conservadoras para esta.

Pero el Sr. Castelar no corre riesgo de ser poder y por tanto no necesita contemporizar con partidos y fracciones que tengan distintas aspiraciones de las suyas. El señor Sagasta se encuentra en distinto caso: está comprometido en una fusion con hombres que tienen ideas mas conservadoras que las suyas. Esta coalicion se ha verificado demasiado de prisa con la esperanza que su inmediato resultado fuera ser gobierno los coaligados. No han tenido aun ni tiempo, ni propósito de acordar un comun programa de principios ni de conducta, y de pronunciar un discurso el Sr. Sagasta que satisficiera a sus correligionarios de Logroño, se exponia a no dar gusto a algunos de los miembros del directorio, como sucedió cuando el Sr. Balaguer habló por su cuenta en Valencia, y a aumentar las dificultades para que la fusion llegara a ser un hecho, cosa cada dia mas difícil.

El momento que ha escogido el señor Castelar para censurar al gobierno, por suponer que le apoyan los elementos ultramontanos, no puede ser mas inoportuno, porque es precisamente cuando dichos elementos, por la circular relativa a los sermones en las provincias vascongadas, atacan con mas rudeza al ministerio.

Además el Sr. Castelar debia haber puesto en armonia sus opiniones sobre el apoyo que a la actual situacion prestan los elementos ultramontanos, con sus ataques al gobierno democrático frances, por su conducta contra las corporaciones religiosas, ataques que pueden leerse en el último número del periódico *La América*.

Acercas de las opiniones del Sr. Alonso Martinez, recién llegado a Madrid, se dice ya que en su concepto, el partido fusionista nada debe hacer por ahora, esperando a la reunion de las cortes para adoptar una linea de conducta.

Los que pretendian reunion de los representantes de los comités de Madrid y los que esperaban que el directorio tomase en breve algunas determinaciones, se han llevado a chasco.

El directorio no podrá ó no querrá tomar acuerdos hasta que todos sus miembros se encuentren en Madrid, cosa que no ha de suceder en este mes ni probablemente en el próximo.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Froilan ob.

SANTO DE MAÑANA.—S. Bruno confeso, y fund.

CULTOS.

Capilla de S. Miguel.—Continúa la novena al Sto. Titular con orquesta.

Esta noche a las oraciones continuará en el altar de la Purísima Concepcion de la parroquia de Sta. Maria, el rezo en sufragio del alma de DONA Concepcion Monllor Constans. La familia, solicita la asistencia a este religioso acto.

Seccion mercantil.

Alcoy, 5 de Octubre de 1880.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PA. PREL., DI. NUBRO, PA. PREL. listing exchange rates for various cities like Alicante, Alhacete, Almeria, etc.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Dublin 2.

Las pesquisas hechas hasta ahora han sido completamente infructuosas para descubrir a los autores del asesinato del propietario irlandés lord Mountmornes.

Continúa la agitacion en la isla. Se anuncian para mañana nuevos meetings sobre la cuestion agraria.

Viena 3.

Se espera para hoy la entrega de la nota turca ofreciendo el inmediato abandono de Dulcino a los montegrinos.

Manila 1.

Salió vapor «Valencia» del marqués de Campo, con destino a la Peínsula.

Port Said 2.

Vapor «Magallanes» de la propiedad del marqués de Campo, marchó hoy para Barcelona.

Berlin 2.

Una carta de la emperatriz de Alemania dice que las grandes fiestas que se celebrarán en Colonia con motivo de la inauguracion de la cúpula de la catedral, serán una manifestacion de la unidad de Alemania.

Paris 3.

Continúa la huelga de los ebanistas en Marsella.

La mayor parte de los talleres estuvieron ayer cerrados.

Madrid 4 Octubre.

Hoy ha habido recepcion en Palacio con motivo de ser los dias de S. M. el rey D. Francisco de Asis.

Esta mañana ha llegado el Sr. Castelar.

Turquia ha contestado a la intimacion que le han hecho los representantes de las potencias entregando la plaza de Dulcino.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 23.30.

Traslado.

El establecimiento de loza y cristal, situado en la calle de S. Mateo núm. 14, se trasladará para el 1.º de Octubre próximo, a la calle del Mercado núm. 118, (antigua tienda de S. Jorge).

Traslado.

La tahona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado a la de Santa Elena número 21.

# IMPRESNTA

DE EL SERPIS,

REDACCION Y ADMON.

Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes, cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas, paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros, rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pintado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Ademas de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

5, Santa Elena. 5

## Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

### Alpargaterias.

D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.

### Cafes y fondas.

D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustin, 20.

### Constructor de cajas carton.

D. Miguel Auzá, plaza Herreros, 6.

### Droguerias.

D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustin, 6.

### Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo).

### Farmacias.

D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.

D. Tomas Giner, Mercado 6, (Suceso de Bailol).

### Lampisteria.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana).

### Loza y cristal.

Sr. D. José Martinez, Mercado 18, (La Perla).

### Modas.

Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.

### Peluquerias.

D. Rmatorio Lario, Mercado 1, entreguico (esquina del Piñón).

### Petroleo, espiritu y aguardientes de todas clases.

D. Francisco Giner Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacen.

### Relojeria y deposito de maquinas Singer.

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

### Sombrererias.

D. Agustin Jarque, Mercado 10.

### Sastrerias.

D. Federico Pena Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.

D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

### Zapateria.

D. Francisco Bañal, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

## Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservacion. Darán razon en la Administracion de este periódico.

## TIENDA DE LA PURISIMA

DE JOSE VALERO.

5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al publico en general, el haber recibido procedente de Francia y Estrangero, el completo surtido de géneros propios para la estacion de invierno, y entre ellos estan:

Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades: precios desde 1 a 14 rs. vara.

Completo surtido de adornos para vestidos, altas nevadas, desde 6 a 32 rs. vara.

Pañueleria de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de pique, Bayetas.

Bayetones en todos anchos y colores.

Granadinas lisas y labradas.

Velos para mantillas, desde 5 a 100 rs. uno.

Tamises en todos anchos, y lo mismo en merinos.

Bañadas, Pañueleria de seda para la cabeza y cuello.

Zarzas, Cretonas y Pecalés para camisas y vestidos.

Mantiles, Servilletas y Toallas.

Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas cadas.

Guindas y Mallorcas.

Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.

Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.

Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad.

Lienzos de Bisuteria y Contray para almohadas.

### Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 a 84 rs. vara: ademas un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como tambien Tricots, Elasticotines, Tupilines, todo a precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

# IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al publico en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde ademas del periódico, se ejecutaran con prontitud, esmero y economía, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijiran las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Ping Perez.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

## GRAGEAS, ELIXIR y JARABE

# Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todos los demas ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Perdidas, Debilidad, Excrementum, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases. Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no empujan los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

EL ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas, cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños. El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico. ACOMPAÑA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA.

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON. El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerias y Farmacias.

### Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

## SOMBRA

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea. Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc. la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2) en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY. SOMBRA. CUPON. Vale por un ejemplar.

## AVISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que residia en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentacion no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 28, creyéndose en la obligacion de invitar a los interesados a manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, ademas de su gratitud llenaran sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1890. José Silvestre Mullor.

## TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color. Esta tintura sumamente higiénica, posee, ademas de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza. No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante tina de las mas recomendadas. Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (os)

## RELOJERIA

# VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad «La Gran S.» situada en la calle de S. Nicolás núm. 6, casada mas antigua de España en máquinas SINGER, se venden de todas clases de modelos de esta Compañia, a 10 reales semanales y garantizadas por 25 años.

El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gasto alguno para proporcionarse un oficial que reuna condiciones especiales para la composición de relojes y demas artículos pertenecientes a la referida casa.

A efecto, no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiendo traído tambien de la expresada nacion para la venta los artículos que a continuación se expresan:

- Paraguas de seda de Lion
- Termómetros para baño
- Id. medicos
- Id. de 100 grados para líquidos.
- Gradinadores de todas clases
- Anteojos de larga vista desde 16 rs. en adelante.
- Id. de cristal de roca y demas clases.
- Cuenta hilos.
- Higrómetros.
- Sonorias eléctricas.
- Relojes de sol y de arena
- Id. bolsillo de 8 dias cuerda.
- Lámparas de espiritu de vino.

## AVISO.

Se desea comprar un longitudinal en buen estado y últimos sistemas. Darán razon en esta Administracion.

## VENTA.

Se hace de un torno mecánico para hilar lana, de 180 husos, sistema de canals, en muy buen estado y funcionando. Dará razon Cristóbal Mataix, hijo.

## NODRIZA.

Una de 34 años de edad, lecha de 3 dias, desea encontrar cria para su casa. Darán razon en la heredad titulada «La Mezquita.»